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要 天 天 当 明 白 厂 长

  就 要 重 视 财 会 工 作

河北省承德地区财政局  ★冀凤年★

河北省承德地区兴 隆县 木材 加工厂是1981年筹

建、1982年投产的新厂，主要产品是刨花板和板房，

现有职工101人，合同工14人。以 前由 于领导 不注重

财会工作，不尊重财会人员的意见，致使监督不力，

管理混乱，损失浪费严重，经济效益很低，投产 当年

只实现利润2.56元，1983年也只 实现利 润267元。

在这种情况下，1984年底县经委果断地调整了该

厂的领导班子，认真总结了过去的 经验教 训，厂长马

文田同志亲自抓财务工作。他在一次会 计、保管工作

会议上说：“不要到月末各种数字结出来才向 我汇报

一次，那样一年我只能当12天的明白厂长。我们要共

同努力，让我天天当明白厂长。”会 后，厂 长又和会

计一起根据《 会计法》 的要求，结合本厂具体情况，

进一步建立了《 原材料 采购 和发出 的核算 制度》 、

《 产品销售手续》 、 《 保管工作要求》 以及《 主管会

计岗位责任制》 、 《 记帐会计岗位责任制》 、《 材料

会计岗位责任制》 等财务管理制度。

各项制度、财务手续建立后，厂 领导一 班人带头

遵守，各种重要开支项目都同会计商 量。去年 7 月厂

区大门被汽车撞坏，需要重新翻盖，厂长考虑属于厂

区修缮，与会计商量从成本列支，会 计科长门 前裕认

为：厂区大门撞坏后，不是在原物上修修补补，而是

新建，根据《 会计法》 和《 成本管理条例》 的有关规

定，此项开支应从更新改造基金中列支。厂长愉快地

接受了会计的意见，从更新改造基金中开支了此项费

用。

厂领导尊重会计人员意见，有力地调动 了会计人

员工作的积极性和主动性。她们根据以前年度板房材

料消耗不准确的情况，又向厂长提出了给板房核定单

位成本和材料消耗定额的 建议。领 导采 纳了 此项建

议，有力地堵住了材料消耗中的损失浪费、降 低了成

本，提高了经济效益。经实际考核，每栋板房消耗的

钢材由515公斤下降到425公斤，节约钢材90公斤，截

止去年年底，共节约钢材14.4吨，价值21，600元。在

去年钢材价格大幅度上调的情况下，板房平均单位成

本仍下降150.89元。

去年，该厂 实现利 润243，000元，超 额完 成了国

家下达的任务。在财税大检查中，该厂 专用基金使用

合理，税利上交及时，帐实相符，会计基础工作扎实，

受到县财税检查组和华北五省市《 会计 法》 检查组的

好评。

领导重视会计工作，经济核算工作搞得就好，经

济效益就高，否则，就 适得其反。兴隆县木材加工厂

的经验充分证明了这点。

财会动态财会短讯

△黑龙 江省江滨农场党委采取措施. 加强财会队

伍建设。禁止领导干部安排子女或亲友在任职单位做

财会工作；优先安排财会人员参加专业函授学习和自

学考试；有 计划地对财会人员进行短期培训，学习各

种财经法规，进行法制教育。  （范振 华）

△国家教委为促进各单位提高年度财务决算编报

质量，制定了“1985年财务决算质量评估标准”和“试

行评比办法”，调动了大家的积极性。不少单位的财

务负责人都亲自动手撰写文字说明. 有的院 校领导还

亲自审查财务决算，使1985年的财务决算编报工作成

为质量最好、进度最快的一年。经过评比，选出华中

工学院、大连工学院、复旦大学、 天津大学、成都科

技大学、东北师范大学、清华大学、中 国 教 育 出版

社、北京师范大学附中和西南师范大学附小等十个先

进单位。  （王建国）

△最近，国家出版局委托经济管理出版社举办“出

版社财会人员短训班”。将系统学习出版社财务会计

工作的基础理论和基本方法，同时 还组织一些专题报

告。  （凤 君）
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